
Ｑ 普段は「創作日本舞踊家 孝藤流総師範」として活動されていますが具体的にはどんな活動を
されていますか？

Ａ コロナ前は成田空港、FUJI  ROCK、サマーソニックフェスティバル、福祉施設訪問、神田明
神納涼祭など神社仏閣での奉納舞、海外公演などいろんなスタイルのイベントでショー をしてい
ましたが、コロナでイベントが無くなり人生が変わりました。それでも発信者でいたいので、
TikTok♪、Instagram、YouTubeで作品を毎日投稿しています。形は変わっても舞踊家であり
続けたいと思います。

Ｑ 元々、予備自衛官を目指したきっかけは？

Ａ 東日本大震災の時に舞踊家としての自分が無力と感じたからです。

Ｑ 令和元年度から「即応予備自衛官任用訓練」が開始されました。その制度が出来た事を知った
時の気持ちはどうでしたか？

Ａ 無言でガッツポーズをしました（笑）。（予備自衛官の）中央訓練参加の際に市ヶ谷駐屯地で
知り、その場で「絶対、即応になる‼」と決めました、後先考えずに（笑）。もっと予備自衛官
として出来ることが増える‼と感動しました。

予備自衛官補（一般）出身
階 級：即応予備陸士長（令和４年４月６日採用）
氏 名：白井 果奈（しらい かな）さん

（たかふじ まりお）

職 業：創作日本舞踊家 孝藤流 総師範 孝 藤 まり桜

【即応予備自衛官紹介文】
今回は、「一般公募予備自衛官（予備自衛官補（一般）出身の予備自衛官）」

から「即応予備自衛官」に採用されました、白井即応予備陸士長を紹介させてい
ただきます。
白井さんは、普段は「創作日本舞踊家 孝藤流総師範 孝藤まり桜」として活

動される傍ら、平成２６年に予備自衛官補（一般）に採用、平成２７年には予備
自衛官補訓練を修了し、予備自衛官に任用された後、令和元年から新たに導入さ
れた「即応予備自衛官任用訓練」に第１期生として訓練参加を開始して以降、こ
の度、令和４年４月までにすべての訓練を修了し、一般公募予備自衛官（予備自
衛官補）出身では石川県で初となる即応予備自衛官に採用されました。

創作日本舞踊家 総師範
孝藤まり桜として活動する白井さん

「即応予備自衛官任用訓練」参加にあたってのコメント

インタビュー（質問）に答える白井さん

石川県初！予備自衛官補出身から即応予備自衛官が誕生！

【白井さんの舞踊家としての活動の様子】
・インスタグラム

http://www.instagram.com/mariotakafuji
・TikTok

www.tiktok.com/@mariotakafuji
・陸上自衛隊中部方面音楽隊とのコラボの様子

http://www.instagram.com/mariotakafuji
http://www.tiktok.com/@mariotakafuji


Ｑ 実際に訓練参加してみて訓練はどうでしたか？厳しかったですか？

Ａ 自分の体力・筋力のなさを痛感しました。更に覚える事もたくさんあり、当初、かなりいっ
ぱいいっぱいになりました。現在は常に明確な目標を作って、訓練のための訓練を普段からし
ています。

Ａ 中隊の皆さんには感謝しかないです。初の一般公募の受入で、
土台が無い中でのスタートで大変だったはず・・・
私達の足並みが揃うように丁寧に根気よく指導していただけ

たことはとても有難い事です。だからこそ１期生のみんなとは
中隊の期待に応えようと意識を高めあって叱咤激励し合う大切
な仲間です。でもそこに至るまでには１年以上かかったのも事
実です。

Ｑ 訓練参加中、地元テレビ局の取材もありましたね？（北陸朝日放送の「ギュッ！と
石川 ゆうどきLive」の「舞台×部隊の二刀流！踊る予備自衛官」の取材）

Ａ 予備自衛官制度を知ってもらえる大きなチャンスきたぁぁ
ぁぁぁぁぁ！！と本当に嬉しかったです。
「踊る予備自衛官」として活動している私にはこの上ない

幸せなお話しでした。今出来る事を全力で！！これからも色
々な形で予備自衛官制度を知っていただけるように活動して
いきます。

Ｑ 訓練部隊の隊員や、一緒に訓練に参加した第１期生に対する想いはどうですか？

Ｑ 今回４月に即応予備自衛官に採用されましたが、今後の抱負などを教えて下さい。

Ａ 即応予備自衛官の訓練は本当に大変なのですが、年齢を言い訳にしたくはありません。なの
で１歳年齢を重ねるごとに若かった時の自分より『今』の自分の方が出来る‼と言えるように
練度を上げていきたいです。

訓練取材受け風景
北陸朝日放送「ギュッ！と石川ゆうどき
Ｌｉｖｅ」にて放送（令和３年１１月１１日）

訓練風景③ （他の訓練参加者と）
（白井さんは１番右）

訓練風景① 訓練風景②



Ｑ 最後に、今後、（実現可能かどうかは別として）自衛隊関係でコラボしてみたいイベントな
どはありますか？

Ａ 実現できるなら絶対やってみたい‼というイベントがあります‼桜の季節に金沢駐屯地で「豪
華絢爛自衛隊花魁道中」してみたいです。自衛官の皆さんに陸自迷彩の和装着せて、男性は迷彩
袴、女性は迷彩振袖♪バイクや装甲車も連なっての道中です‼金沢駐屯地の名物にしたいです♪
伝統文化を大切にしたい私としては最高のエンターテイメントですね♪過去に実際、皆さんのご
協力のもと実現出来たからこそ夢膨らみました。

○ 今回の取材には石川地本管理の山田予備１等陸士（写真左）が同席されました。
山田さんは４期生として即応予備自衛官任用訓練を志願希望しており、白井さんか

ら体験談や、訓練参加のアドバイスなどを熱心に聞いていました。

○ 今回の取材にご協力いただいたお店は金沢市の「釣亭伝助」、海上自衛隊の艦艇
で「給養員」として勤務していた元海上自衛官の料理人（店主）が営む、海軍カレー
や能登の魚介、地酒が楽しめる和食料理店です！

取材後記・・（今回の取材に関連して）


